

Erfahrungsbericht: Dreiwöchiger PROMOS-Sprachkurs an der GV Malta

Dank der Unterstützung und unkomplizierten Organisation durch das Akademische Auslandsamt der Deutschen Universität für Verwaltungswissenschaften Speyer konnten wir einen dreiwöchigen Englisch-Sprachkurs an der GV Malta absolvieren. Wir, drei Studierende der Universität Speyer, entschieden uns gemeinsam für diesen Sprachaufenthalt im Rahmen des PROMOS-Programms und können rückblickend sagen, dass wir rundum zufrieden mit unserer Wahl waren.

Die Sprachschule GV Malta

Das GV Malta English Centre liegt in St. Paul's Bay, einem ruhigeren, aber dennoch lebendigen Ort im Norden der Insel. Im Vergleich zu den stärker touristisch geprägten Gegenden wie Valletta oder St. Julian's bietet St. Paul's eine angenehm entspannte Atmosphäre, die sich positiv auf das Lernen auswirkte. Unser Apartment, das direkt über die Sprachschule organisiert wurde, lag in unmittelbarer Nähe – ein großer Vorteil, da wir morgens nur wenige Minuten zur Schule brauchten. Außerdem war es modern eingerichtet und gut ausgestattet, sodass wir uns von Anfang an sehr wohl fühlten.

Aufbau und Inhalte des Sprachkurses

Das anfängliche Sprachniveau wurde vorab mithilfe eines Online-Tests ermittelt, anschließend wurde man einer Gruppe mit Teilnehmenden auf dem gleichen Sprachniveau zugeteilt, und bei Bedarf konnte man vor Ort noch die Gruppe wechseln.

Der Sprachkurs war in zwei Teile gegliedert:

- Vormittagskurs (20 Stunden pro Woche) – Allgemeines Englisch mit Schwerpunkt auf Grammatik, Hörverständnis und Vokabular.
- Nachmittagskurs (10 Stunden pro Woche) – Konversationsunterricht, bei dem das Sprechen und die praktische Anwendung der Sprache im Vordergrund standen.

Diese Kombination erwies sich als sehr effektiv: Während wir vormittags strukturiert an unserer sprachlichen Genauigkeit arbeiteten, konnten wir am Nachmittag das Gelernte aktiv anwenden und flüssiger sprechen lernen. Die Lehrkräfte waren größtenteils motiviert, gut ausgebildet und gingen individuell auf die Bedürfnisse der Teilnehmenden ein. Unsere Englischkenntnisse haben sich deutlich verbessert, und die drei Wochen waren ein sehr guter Zeitraum, um das Gelernte anzuwenden und damit lange genug, um die Fortschritte insbesondere im Sprechen und im Wortschatz deutlich zu spüren.

Lernatmosphäre und internationale Erfahrungen

Besonders beeindruckt hat uns die internationale Atmosphäre an der GV Malta. In unseren Kursen trafen wir auf Menschen aus der ganzen Welt – darunter Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus Europa, Südamerika und Asien. Diese Vielfalt machte nicht nur den Unterricht lebendig, sondern bot auch zahlreiche Gelegenheiten, sich interkulturell auszutauschen und voneinander zu lernen.

Der Unterricht fand in kleinen Gruppen mit bis zu zwölf Teilnehmenden statt, was eine intensive Betreuung und aktive Mitarbeit ermöglichte. Man sollte jedoch wissen, dass die Sprachschule auch stark auf Familien ausgerichtet ist. So kam es vor, dass in unseren Kursen auch ältere Lernende vertreten waren. Das empfanden wir aber keineswegs als Nachteil, sondern als bereichernd, da so unterschiedliche Perspektiven und Lebenserfahrungen in die Gespräche einfließen.

Freizeit und Leben auf Malta

Auch außerhalb der Sprachschule bot Malta hervorragende Möglichkeiten, das Englischlernen fortzusetzen und gleichzeitig Land und Leute kennenzulernen. Als offiziell zweisprachiges Land mit Englisch als einer der Amtssprachen ist Malta ein idealer Ort, um Sprachkenntnisse im Alltag zu festigen.

Neben dem Unterricht nutzten wir unsere freie Zeit, um die Insel zu erkunden – von den historischen Städten Valletta und Mdina bis hin zu den beeindruckenden Stränden und Buchten. Im Oktober war das Wetter noch immer sommerlich warm, sodass auch Badeausflüge problemlos möglich waren. Die Kombination aus Lernen, Kultur und Freizeit machte den Aufenthalt besonders abwechslungsreich.

Fazit

Unser dreiwöchiger Sprachkurs an der GV Malta war eine durchweg positive Erfahrung. Die professionelle Organisation der Sprachschule, die internationale Lernumgebung, die hohe Qualität des Unterrichts und die freundliche Atmosphäre trugen dazu bei, dass wir unsere Englischkenntnisse spürbar verbessern konnten.

Wir können die GV Malta und einen Sprachaufenthalt auf Malta insgesamt weiterempfehlen – sowohl sprachlich als auch kulturell war der Aufenthalt sehr bereichernd.



Die Bucht von St. Pauls Bay



Die Sprachschule GV Malta



Blue Lagoon, Comino



Valletta, Hauptstadt von Malta